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ATA DO COLÉGIO ELEITORAL DA UNIVERSIDADE 
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, CONSTITUÍDO PELOS 
CONSELHOS UNIVERSITÁRIO, DE ENSINO, PESQUISA 
E EXTENSÃO E DE CURADORES, COM A FINALIDADE 
ESPECÍFICA DE ORGANIZAR E VOTAR AS LISTAS 
TRÍPLICES DE REITOR E DE VICE-REITOR DESTA 
UNIVERSIDADE PARA O PRÓXIMO QUADRIÊNIO, 
REALIZADA NO DIA TREZE DE OUTUBRO DE DOIS MIL 
E ONZE, ÀS NOVE HORAS E QUARENTA MINUTOS, NA 
SALA DAS SESSÕES, LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA REITORIA, 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE QUEIROZ 
ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO 
REITOR PRO TEMPORE, PROFESSOR REINALDO 
CENTODUCATTE, E DOS SENHORES CONSELHEIROS 
DOCENTES: ADAUTO EMMERICH OLIVEIRA, 
ALEXSANDRO RODRIGUES MEIRELES, AMARÍLIO 
FERREIRA NETO, ANA CLÁUDIA LOCATELI, 
APARECIDO JOSÉ CIRILO, CARLOS ALBERTO REDINS, 
CRISTINA ENGEL DE ALVAREZ, DIOLINA MOURA SILVA, 
DONATO DE OLIVEIRA, EDEBRANDE CAVALIERI, 
EDUARDO AUGUSTO MOSCON OLIVEIRA, EUSTÁQUIO 
VINÍCIUS RIBEIRO CASTRO, FRANCISCO GUILHERME 
EMMERICH, GELSON SILVA JUNQUILHO, GILBERTO 
COSTA DRUMOND SOUSA, HELDER DE AMORIM 
MENDES, HELIANA SONEGHET PACHECO, HÉLIO 
MÁRIO DE ARRUDA, JAIR CARLOS CHECON DE 
FREITAS, JOSÉ TARCISIO DA SILVA OLIVEIRA, 
MARCELO SUZART DE ALMEIDA, MARCUS ANTONIUS 
DA COSTA NUNES, MARIA AUXILIADORA DE 
CARVALHO CORASSA, MARIA MADALENA DOS 
SANTOS, MÁRIO CLÁUDIO SIMÕES, MARIZA SILVA DE 
MORAES, MAXIMILIAN SERGUEI MESQUITA, MIRIAN DO 
AMARAL JONIS SILVA, RICARDO ROBERTO BEHR, 
RUBENS SERGIO RASSELI, TEMÍSTOCLES DE SOUSA 
LUZ, TERCIO GIRELLI KILL, VERA LÚCIA MAIA, 
WAGNER MIRANDA BARBOSA, WILSON MÁRIO 
ZANOTTI E ZENÓLIA CHRISTINA CAMPOS 
FIGUEIREDO; SERVIDORES TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS: JANINE VIEIRA TEIXEIRA, JOSÉ 
MAGESK BELMIRO, MARCOS ANTÔNIO BELMIRO,  
RENAN TEIXEIRA DE SOUZA E ZÉLIA RODRIGUES 
PIRES; DISCENTES: MARCELLO FRANÇA FURTADO, 
MOACYR CORTELETTE JUNIOR, NOELLE DA SILVA, 
RODRIGO ALVES DE ALBUQUERQUE TAVARES, 
RONALDO VAGNER CERAVOLO GAIGHER E VITOR 
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CÉSAR ZILLE NORONHA; REPRESENTANTE DO 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (MEC): PROFESSOR 
CARLOS COUTINHO BATALHA. AUSENTES, COM 
JUSTIFICATIVA, OS SENHORES CONSELHEIROS 
DOCENTES: JOSÉ FRANCISCO TEIXEIRA DO AMARAL 
E RENATO RIBEIRO PASSOS. AUSENTES, OS 
SENHORES CONSELHEIROS DOCENTES: ARMANDO 
BIONDO FILHO, CÉSAR ALCIDES GELLER, CRISTINA 
HELENA BRUNO TERRUGGI, FERNANDO JOSÉ 
ARRIGONI, GLÁUCIA RODRIGUES ABREU, LUIS 
ALEXANDRE OXLEY DA ROCHA E VANDER CALMON 
TOSTA; DISCENTES: HEIDER JOSÉ BORZA, JOSÉ 
ANÉZIO FERNANDES DO VALE, LÍDIA CORDEIRO 
CAMPOS, PATRICK TRUGILHO TORRES E ROMÁRIO 
CARDOSO MOTA. ESTEVE PRESENTE, AINDA, SEM 
DIREITO A VOTO, O CONSELHEIRO DISCENTE 
MARCOS NEPOMUCENO SILVA, SUPLENTE DO 
CONSELHEIRO MOACYR CORTELETTE JUNIOR. OS 
CARGOS DE VICE-REITOR E DE REPRESENTANTE DA 
COMUNIDADE ENCONTRAM-SE EM VACÂNCIA. 

 

                Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou 
aberta a Sessão do Colégio Eleitoral da Universidade Federal do Espírito Santo, 
constituído pelos Conselhos Universitário, de Ensino, Pesquisa e Extensão e de 
Curadores. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foram apreciadas e aprovadas, por 
unanimidade, as Atas das Sessões Conjuntas dos Conselhos Universitário, de 
Ensino, Pesquisa e Extensão e de Curadores realizadas no dia 06 de junho de 
2011, às 10 (dez) horas e às quinze horas e trinta minutos, respectivamente. 02. 
COMUNICAÇÃO: Não houve. 03. EXPEDIENTE: Não houve. 04. ORDEM DO 
DIA: 04.01. PROCESSO Nº 38.795/2007-24 – GABINETE DO REITOR – 
Mensagem nº 004/2011-GR – Sessão do Colégio Eleitoral desta Universidade, 
constituído pelos Conselhos Universitário, de Ensino, Pesquisa e Extensão e de 
Curadores, com a finalidade específica de organizar as listas tríplices de Reitor e 
de Vice-reitor desta Universidade para o próximo quadriênio, que serão 
encaminhadas ao Ministério da Educação (MEC). O Senhor Presidente, com a 
palavra, fez a leitura da Mensagem nº. 04/2011 do Gabinete do Reitor, in verbis: 
“MENSAGEM Nº 004/2011 – GR. Senhor(a) Conselheiro(a), Convocamos Vossa 
Senhoria para a Sessão do Colégio Eleitoral da Universidade Federal do Espírito 
Santo, constituído pelos Conselhos Universitário, de Ensino, Pesquisa e Extensão 
e de Curadores, com a finalidade específica de organizar, na forma da Lei, as 
listas tríplices contendo os nomes de Reitor e de Vice-reitor desta Universidade 
para o quadriênio 2011-2015, que serão encaminhadas ao Ministério da Educação 
(MEC). Esta Sessão ocorrerá no dia 13 de outubro do ano em curso, quinta-feira, 
às 09 horas, na Sala das Sessões, Reitoria. Campus Universitário, 11 de outubro 
de 2011. Reinaldo Centoducatte. Reitor pro tempore”. O Conselheiro Rubens 
Sergio Rasseli, com a palavra, destacou que a UFES possui, por natureza, sua 
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autonomia engessada, visto que deve se reportar a diversos órgãos do Governo 
Federal, a saber: Advocacia Geral da União (AGU), Tribunal de Contas da União 
(TCU) e Ministério Público da União (MPU). Por fim, considerou que as decisões 
tomadas durante a pesquisa relativa aos cargos de Reitor e Vice-reitor desta 
Universidade foram assertivas e encaminhou proposta de aguardar a decisão da 
Justiça Federal sobre a supracitada pesquisa, visando a manutenção da boa 
relação entre a UFES e o MPU. O Conselheiro José Magesk Belmiro, com a 
palavra, solicitou esclarecimento se existiria algum prazo de resposta dado pela 
Justiça Federal e, por fim, declarou que não aceitaria a mencionada decisão caso 
for contrária à legitimidade da pesquisa. O Conselheiro Hélio Mário de Arruda, com 
a palavra, opinou que o objetivo original da presente Sessão independeria da 
decisão do MPU, visto que a composição das listas tríplices pelo Colégio Eleitoral 
não fere a legislação. O Senhor Presidente, com a palavra, esclareceu que o MPU 
teria até a presente data para se manifestar, informando que poderia ser 
considerado um prazo médio de duas semanas para a decisão final da Justiça 
Federal. O Conselheiro Aparecido José Cirilo, com a palavra, destacou o fato de 
que, independente de todo o acontecimento relativo à pesquisa, a ação do MPU 
não estaria sendo condizente com a realidade, porém concordou com a proposta 
de aguardar a decisão da Justiça Federal, visto que seria uma atitude sábia, a fim 
de evitar desgastes com o referido Ministério logo no início de uma nova gestão, 
alertando que o risco poderia se estender a gestões futuras. Por fim, declarou que 
o correto seria aguardar, porém não eternamente. A Conselheira Janine Vieira 
Teixeira, com a palavra, considerou que o MPU estaria realizando intervenções 
sistemáticas na UFES, propondo levantar discussão sobre o assunto. O 
Conselheiro Gilberto Costa Drumond Sousa, com a palavra, discorreu sobre a 
missão do MPU para com a sociedade e destacou que, caso exista algo fora da 
legalidade, o referido Ministério agirá. O Conselheiro Eustáquio Vinícius Ribeiro 
Castro, com a palavra, explanou que o supracitado Ministério é constantemente 
provocado, por meio de denúncias anônimas, a agir sobre esta Universidade, 
muitas das quais não possuem embasamento legal, o que prejudica o andamento 
da vida acadêmica. A Conselheira Janine Vieira Teixeira, com a palavra, reiterou a 
fala do Conselheiro Eustáquio Vinícius Ribeiro Castro, destacando que 
aparentemente as demandas provenientes da UFES ganham menos atenção do 
supracitado Ministério que as denúncias anônimas. O Conselheiro Eduardo 
Augusto Moscon Oliveira, com a palavra, fez os seguintes encaminhamentos: 1) 
que a composição das listas tríplices fosse adiada; 2) caso a resposta da Justiça 
Federal não for emitida em duas semanas, que uma nova sessão seja marcada 
para a composição das mencionadas listas, no dia 27 ou no dia 31 do presente. O 
Conselheiro Donato de Oliveira, com a palavra, ressaltou que a pesquisa relativa 
aos cargos de Reitor e Vice-reitor é facultativa, e que, mesmo se anulada por 
decisão judicial, não haveria prejuízo no sentido deste Colégio compor as listas 
tríplices, até mesmo durante a presente sessão. Por fim, apoiou aguardar a 
decisão da Justiça Federal. Tendo em vista os encaminhamentos feitos pelos 
Conselheiros Rubens Sergio Rasseli, Aparecido José Cirilo e Eduardo Augusto 
Moscon Oliveira, o Senhor Presidente colocou em votação a proposta de aguardar 
o posicionamento definitivo da Justiça Federal acerca da pesquisa realizada 
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recentemente no âmbito desta Universidade, com a determinação de que nova 
sessão deste Colégio Eleitoral deverá ocorrer, impreterivelmente, até o próximo dia 
31 com o objetivo de finalmente formar as listas tríplices contendo os nomes de 
Reitor e de Vice-reitor desta Universidade para o próximo quadriênio, que serão 
encaminhadas ao Ministério da Educação (MEC). A proposta foi aprovada por 
maioria, havendo apenas 01 (um) voto contrário. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DOIS BARRA DOIS MIL E ONZE. 05. PALAVRA LIVRE: Não houve. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às dez horas 
e vinte minutos. Do que para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue 
devidamente assinada por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes. 


